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朝鲜日报采访Deft:纵观体育项目
也不是最优秀的选手组队才能夺冠

 

全世界2亿人观看的“英雄联盟”，时隔10年终于获得冠军的职业选手D
eft。

记者：���

 

“团队比赛最重要的是团队，不管外界怎么说，我们之间都互相说着不
要崩溃。”，上月18日，记者在位于首尔钟路的LOL专用竞技场见到了
金赫奎，他在“2022英雄联盟世界冠军赛”上时隔10年捧起了冠军奖杯
。
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有两个同岁的少年，一个少年16岁作为职业选手出道后，一直过着“最
强者”的生活，仅国内联赛冠军就获得了10次，世界最高大赛奖杯也获
得了3次，说出“即使有低迷，也不会没落”的话的他是职业玩家Faker(2
6岁�李相赫)。

另外一位少年与Faker在同一时期作为职业选手出道，大部分时间都在竞
争对手队伍活动。

有胜者必有败者，他一直都是那个“败者”，虽然国内联赛获得两次夺
冠，中国联赛也获得两次夺冠，但唯独与世界赛无缘。

到去年为止，他的最高纪录是4强，这也是出道后的2014年就创下的纪录
，此后5次在8强赛中被淘汰的他，是职业玩家Deft (26岁�金赫奎)。

在游戏业界，被称为“老将”的两名青年上月5日在美国旧金山室内竞技
场相遇，决出了世界最强者，Top Dog和Under
Dog的对决，永远的冠军候选人和谁都没有预测过冠军的选手的相遇。

胜者是Underdog、Deft带领的“DRX”。

他们作为职业选手活动的项目是电子竞技之一的“英雄联盟(League of
Legends)”，这是2009年美国Riot Games开发的游戏，是5人一队进行战斗
的战斗游戏，各队有上单、打野、中单、AD、辅助等位置，他们可以选
择150个以上不同的英雄进行游戏。这是破坏对方阵营的最终目标“水晶
枢纽”就能获胜的游戏。

从5人在各自的位置上瞄准对方的阵营进行冲刺这一点来看，与韩国的象
棋、西方的国际象棋相似。目前，全世界每月有1亿多人进行游戏，每天
有2700万人以上加入游戏。他们每年举行两次全球对抗赛，一次是年中
举行的比赛“MSI(季中赛)”，一次是年末举行的比赛“世界赛(League of
Legends World Championship)”，因为与足球的世界杯相似，所以也被称
为“LOL杯”，LOL也是将于2023年举行的第19届中国杭州亚运会的正式
项目。
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美国投资银行高盛通过本公司报告书预测的今年全世界预计观众数为2.7
6亿人，这超过了美国最大体育美国橄榄球联盟(NFL)的2022年观众数(2.7
亿人)，这比目前美国职业棒球大联盟(职业棒球)的观众人数还要多。

美国职业棒球大联盟因球迷的高龄化而大伤脑筋，而LOL世界赛则是年
轻观众持续流入的领域，这相当于全世界MZ一代男性的足球和国际象棋
，他们说：“虽然不知道BTS，但知道Faker和Deft。”

（MZ一代：是韩国的新造词，是千禧一代和Z一代的统称，1981 -
2012年出生的一代）

本月18日，记者在位于首尔钟路的LOL
Park见到了成为他们新“英雄”的Deft 金赫奎。

 

上月5日，在美国旧金山室内体育场亲吻冠军奖杯的Deft

◇ 重要的是一颗百折不屈的心
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在世界赛开始前，几乎没有人能预测到Deft率领的DRX会夺冠，要想参
加世界赛，必须在国内联赛中名列前茅，韩国队获得4名参赛权，冠军和
亚军Gen.G和T1获得了参赛权，夏季联赛排名第4位的DK队和第6位的DR
X队通过冒泡赛获得了参赛权。

以4号种子进军世界赛的DRX从入围赛就要开始打，各国强者齐聚一堂的
世界大赛，无论是哪一场比赛都不可能轻松获胜，艰难地通过入围赛后
遇到的第一个小组赛对手是欧洲强队RGE，不出所料，DRX输给了RGE
。很多人这样想：“DRX的世界赛日程就到此为止了。” ，但是DRX队
长Deft在接受一家媒体采访时做出了表示：“今后只要队伍配合好，完
全可以战胜对手，重要的是不被打败的心，只要我们彼此之间不崩溃，
完全可以赢下来。”

这句话以“重要的是百折不屈的心”为题目进行了报道，成为了“Unde
rdog胜利的象征”，在目前进行的卡塔尔世界杯小组赛中，处于弱势的
沙特阿拉伯队战胜劲旅阿根廷队时，Deft的这句话也脍炙人口。

- 成为了underdog（对决中不被看好的一方）的象征，获胜的秘诀是什么
？

Deft：“是我们的团队。一直以来，我之所以不断失败，是因为在情况
变得困难时，经常会自己变得崩溃。但是这次我相信队员们，在经历了
很多艰难的比赛后，彼此也变得更加坚强。 他说：“即使我崩溃了，队
员们会托住我，相反，如果队员们崩溃了，我也可以托住他们。今年我
们真的以 '很团队的队伍' 的风格获得了冠军。”

- “团队”有那么重要吗？

Deft：“夺冠的战队，不，纵观其他体育项目，也不是只有最优秀的选
手聚集在一起才能获得冠军。最终，只有五个人都发挥出自己的作用，
队伍才能赢得胜利。”

- 对队员们说了些什么？
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Deft：“我们之间不要崩溃，要相信彼此，不管外界说什么，只要我们
之间不崩溃，最终都会展现出我们能做的最好的结果，最重要的是要玩
得开心。”

再次进入世界赛决赛，决赛的选定方式是5局3胜制，比赛经过激烈角逐
，最后第5局时，与充满悲壮气氛的T1选手席不同，DRX选手们非常平
静。

在选定自己所用英雄的时候，Deft向辅助“BeryL”赵乾熙推荐了平时不
常用的英雄“巴德”，用足球来比喻就是，在决赛中代替主力孙兴慜，
让替补队员成为Joker。

BeryL相信队长，选择了“巴德”，而Deft则微笑着说：“走吧！”，这
个场面也和 “你无法战胜享受一切的人”
这句话一起在游戏玩家之间成为了话题。

- 最后一局，您笑着选择了“巴德”，成为了热门话题。

Deft：“我们总是打满5局，但是第5局大部分都赢了。抱着
‘又打满5局啊？好有趣，有可能会赢’ 的想法，所以选择了可能是在
冒险的“巴德”。虽然是即兴的选择，但我相信BeryL能做好。”

- 即使说要玩得有趣，享受大型比赛是不是很难？

Deft：“只是准备的过程不怎么有趣而已，比赛的时候很有意思，我们
准备得非常认真。”

- 在决赛中大龙被抢走，错失决定性的取胜机会时，您对队员们说“能
做到”的姿态也让人印象深刻。

Deft：“我真的觉得'能做到'，所以才那么说的，然后只想快点说出那句
话，通常遇到这样的时刻，队员们的情绪会急剧下降，我想应该快点改
变这个气氛，我认为我们团队的优点是反馈，特别是在危机状况下，改
正的过程非常快。”
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- 夺冠当晚举行了庆祝派对吗？

Deft：“因为我不喜欢喝酒，所以只吃了饭就进去休息了。第二天得到
了奖励休假，去了拉斯维加斯，在那里也不敢相信
。比起思考'要怎么玩呢？' ，我还在想着
‘我真的是夺冠了吗？’，一直在酒店里找比赛视频来看。”

 

“花了10年时间才具备说你们错了的资格。" 在首尔LOL
Park见到的Deft说:"战胜批评我的人的方法只有用结果来证明。"

◇说你们错了的资格

LOL 是选手们的老化曲线（aging
curve，随着年龄的增长，身体能力下降，成绩下降）速度最快的项目。

与Deft同时代活动的选手们现在几乎都在担任监督和教练，特别是他担
任的位置“AD”的老化曲线最为严重。
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有人说，世界赛有“21岁魔咒”，在历届冠军战队中，没有AD能超过21
岁。Deft打破了这个魔咒，在Instagram上传了这样的文章：“每天都能
看到 ‘你夺不了冠，受伤以后就结束了，年纪大了就结束了’这样的话
，直到具备说你们错了的资格，好像花了10年的时间。希望我们队这个
冠军能成为比我更艰难的人们度过艰难时光的希望。"

- 说他们错了的资格？

Deft：“在我的职业生涯中真的受到了很多批评和指责，每次我都感觉
无能为力。我能做的只有努力练习，用比赛结果来证明。但是每次都没
能展现出来，所以总是感觉在输。但这次却可以说'
我赢了，是你们错了' 这样的话，我觉得很有自信，所以很开心。”

- 最辛苦的瞬间是？

Deft：“2020年世界赛8强赛中失败的时候。本以为自己比别人更加努力
，但反而感觉自己落后了。再加上负伤，产生了'我还能再次参加比赛吗'
的想法，伤病和个人能力变差同时到来了。”
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- 您是如何克服困难的？

Deft：“周围人对我的帮助最大，有很多非常想和我一起合作的队友、
教练、监督等，孙大勇教练（现韩华生命电子体育教练）曾说: 虽然眼下
你可能做不到，但我相信你，我一定会和你一起好好干的，真的很感谢
他。”

LOL是选手们队伍改变较多的项目。昨天的队友成为今天的敌人的情况
很多。

Deft至今为止经历了“SSB”、“中国俱乐部EDG”、“KT Rolster”、“
韩华生命Esport”、“DRX”等队伍，在今年的转会期中，他转会到了
“DK”。

- 您是如何加入中国联赛的？

Deft：“在2014年从世界赛4强赛中失败之后，当时的冠军战队是三星白
队，我以'想去一个能够战胜那个队的战队，想在世界赛上夺冠'的想法在
了解战队。当时中国联赛给出了提案，当时中国EDG队中有一位叫Clear
Love（明凯）的选手和叫Aaron（姬星）的教练，和两个人聊天的时候感
觉他们和我差不多，一样对游戏的真心，一样为了世界赛冠军而生活的
人生。 如果和他们一起的话，我应该能做到不留遗憾。”

- 中国联赛和韩国联赛有什么不同？

Deft：“事实上在去之前，我还觉得'应该会有些不同吧'，但是到了之后
，发现优秀选手的练习方式和生活都一样，只是粉丝们会更加积极，机
场或者酒店前面都来满了人，这是让我产生 '我是明星吗'
这种想法的新奇经历。”

- 听说中国联赛以对英雄联盟进行大量投资而闻名，对此您怎么看？

Deft：“战队确实很有钱，如果有比赛的话，会邀请周围的所有朋友一
起来，他们下榻的酒店都是归战队老板所有。”
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- 世界赛夺冠后，中国媒体也纷纷祝贺您说“得到了老天的保佑，成为
了闪耀的星星”，您怎么看？

Deft：“我在中国活动的时间只有2年，而且我离开已经很久了，每次看
到我有好事发声时与我一起开心，我就觉得'活得真好'。”

- 去中国后，您也多次在世界赛八强中尝到了苦果，对此您怎么看？也
许正因如此，在此次世界赛确定进入4强时，反响更加热烈。

Deft：“事实上，在比赛结束后出去接受采访时，我曾下决心'不要哭'。
但是主持人说'时隔2942天再次进入4强'的那瞬间，那些时光全部从我的
脑海中闪过，所以我的腿都软了，那样坐在地上哭了。”

- 那天也是你的生日。

Deft：“出道后我的生日总是在世界赛落选之后，所以我不记得有过得
很幸福的生日，但是那天突破了我脑海中最大的障碍，很多人祝我生日
快乐，在那一瞬间，我是世界上最幸福的人。”
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▲上月5日举行的世界赛决赛中，粉丝们为绰号为"羊驼"的Deft加油

◇用实力说服父母

- 此次决赛中，faker和“麻浦高中德比”也成为了话题。

Deft：“我和Faker（李相赫）因为上的高中相同，所以多次被比较，但
始终没有机会站在同样的位置或追赶他，除了我和Faker同一所学校之外
，他是这个游戏中最伟大的选手，若战胜这样的选手并获得冠军，我认
为无论是谁都会承认这个结果，能够和他在决赛中相遇，感觉非常好。
”

- 学生时代是什么样的学生？

Deft：“上小学时我是一个开朗喜欢出头的孩子，天天调皮，但是因为
家境比较贫寒，所以搬家了，中学和高中一直住进不同的小区，话就越
来越少了。”

- 学生时代的梦想是什么？

Deft：“我从小学开始就玩星际争霸，长大后茫然地想成为职业选手。
因为年纪还很小，所以做得不太好，只是和人机一起玩或看哥哥玩而已
。我记得当时如果想玩星际争霸的话，应该用英语背下作弊器（cheat ke
y）的，我在说英语的时候玩电脑，妈妈以为我在学习英语而非常开心（
笑）。”

- 是如何以职业选手身份出道的呢？

Deft：“高中时玩英雄联盟，rank分数提高后被职业战队看中并出道。”

- 出道后一天的日程是？

Deft：“中午12点半起床，下午1点开始练习，凌晨3~4点左右下班睡觉
，这样的工作一年四季反复如此。”
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- 父母没有反对吗？

Deft：“当然严重反对了，特别是瞒着父母偷偷玩游戏，突然向家里宣
布成为了职业选手，大家应该更惊讶吧。特别是身为公务员的母亲表示
了强烈反对，但是哥哥替我把父母说服了。客观地分析了我的成绩后，
向父母解释说'这种程度的话，是具备一定的实力，是天生的天赋'，在听
说我夺冠后，哥哥痛哭流涕，非常感谢他。”

- 世界赛夺冠后，父母有什么反应？

Deft：“非常开心，因为您在近处见证了我10年的辛苦，母亲来参加了
这次在美国举行的决赛，比赛结束后见了一会儿面，因为她一直为我欢
呼，嗓子都哑了。”

- 想对反对子女成为职业选手的父母们说什么？

Deft：“说实话，如果我的父母一直积极支持我，我可能不会成功。对
我而言父母反对是对的，我认为只有具有战胜相反的意志和力量的人才
能成功。如果本人有这种程度的职业自信，最终父母是无法阻止你的。
”

一般职业选手的全盛期是十多岁到二十岁出头，不可能同时进行职业选
手活动和学校生活，因此Deft和Faker都从麻浦高中退学，但是现在麻浦
高中正门贴上了“麻浦高中传说中的二人组，称霸2022
LOL世界冠军赛”的横幅。

- 与10年前相比，您对职业选手的认识如何？

Deft：“真的改变了很多，还接到了麻浦高中要颁发名誉毕业证的通知
。刚开始说到职业选手，还以为是在某个网吧边吃泡面边练习呢。不久
前，我和赞助商新韩银行行长一起吃了晚饭，他不仅知道英雄联盟，还
知道铁拳等其他游戏。”

- 有去读大学的想法吗？
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Deft：“没有。”
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- 现在你的年薪是多少？

Deft：“很难公开金额，刚开始的时候是0韩元。当时连年薪的概念都没
有，奖金三个月也就100万韩元？ 现在应该不比别人差。”

Deft的年薪是国内联赛的最高水平，业界推算为20亿韩元左右。

- 那么少的钱是怎么生活的？

Deft：“只是想着'好好干'。在韩国联赛扩张以后，我的生活也没有发生
太大的变化。本赛季中间，新韩银行成为赞助商，我也是第一次乘坐飞
机商务舱。”

- 如果没有成为职业选手，会做什么工作呢？

Deft：“现在可能还没有找到自己想做的事情，一直在徘徊，我周围还
有很多人因为找不到想做的事情而彷徨，我对LOL最感兴趣，直到现在
也觉得LOL最有趣。”

- 您对电子竞技的发展有什么期望吗？

Deft：“以前星际争霸时期，空军常务队ACE部队就在那里，如果英雄
联盟也能做到这一点，那么我在军队里也能不停地比赛，希望如果退伍
后也能作为职业选手活动，这样会很好。”

- 今后的目标是什么？

Deft：“还是不变的东西，目前还不知道是否要退役，如果去服完兵役
后技术不能恢复的话，我打算那时候退役。”

- 从出道到夺冠，每个瞬间都像"少年漫画"（体育漫画中的主人公在逆境
中夺冠）。

Deft：“我们也觉得DRX夺冠太不像话了，电影《楚门的世界》也浮现
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在脑海里。我们之间还会说'你其实是演员吧？'
大家好像都在做梦，哈哈！”

本文链接：https://dqcm.net/zixun/16700863271376.html
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